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Объектдиссертационного исследования – жаргон как социальная 
разновидность языка (методический аспект). 

Цель исследования – описание закономерностей образования и 
функционирования жаргонных слов и выражений и выявление условий для 
их включения в содержание обучения иностранных студентов РКИ, что 
является актуальнымс точки зрения расширения возможностей 
социокультурной адаптацииобучающихся. 

Методы исследования: анализ и систематизация данных научной 
литературы по избранной проблеме, теории информации, методике 
преподавания русского языка как иностранного; метод контекстуального 
анализа, опроса, описательный, переводной, приемы количественного 
подсчета.  

Полученные результаты и их новизна: системно рассмотрена 
сущность лингвистического понятия жаргон с привлечением конкретных 
речевых примеров, а также примеров из художественной литературы; 
предложена система заданий аналитико-синтетического характера для 
обучения иностранных студентов восприятию и порождению текстов, 
содержащих жаргонизмы, в рамках целостной реализации жанрово-
коммуникативного подхода к обучению связной речи.  

Рекомендации по внедрению: результаты исследования могут быть 
использованы в университетах на учебных занятиях по курсу русского языка 
как иностранного, практики речи, риторики, методики преподавания 
русского языка как иностранного, при проведении спецсеминаров и чтении 
спецкурсов.  

Достоверность полученных результатов подтверждается интеграцией 
данных 54 научных источникови выполненным анализом речевых примеров. 

Магистерская диссертация имеет общий объем – 73 с., при этом 
количество включенных в нее таблиц – 3 (графический материал занимает 
16 с.), приложений –1 , библиографический список – 54, публикаций автора –
3 (суммарно приложение, библиография и список публикаций автора 
размещаются на 11 с.). 
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The object of this dissertation research is the jargon as a social dialect 
(methodological aspect). The purpose is to describe the laws, determining 
formation and operation of jargonisms andjargon expressions and their possible 
use by foreign students learning Russian as a foreign language.That is relevant in 
terms ofthe empowerment ofsocio-cultural adaptation ofthe students. 

The methodsof research: data analysis and systematization of scientific 
literature on the themes, information theory, methods of teaching Russian as a 
foreign language; descriptive method of contextual analysis, survey and translation 
and methods of quantification. 

The obtained results and their novelty: the systemic essence of the concepts 
are considered "jargon", with the involvement of specific examples of the speech, 
as well as examples from literature and proposed methods to teach foreign students 
to perceive and draft analytic-synthetic essence which are based on a holistic 
implementation of genre-communicative approach (on the basis of  jargonism). 

Recommendations for implementation: the results can be used in the 
classroom for Russian courses as a foreign language, speech practice, rhetoric, 
methods of teaching Russian as a foreign language, special seminars and special 
courses in universities. 

The reliability of the results is achieved by the integration of scientific data 
of 54 sources and by analysis of the speech examples. 

Master’s degree thesis contains 73 pages. The number of illustrations 
including the following: 3 tables (16 pages graphic materials), 1 application, 54 
references, 3 own publications (total applications, references and own publications 
are placed on 11 pages). 



The author of the work confirms that computational and analytical material 
presented in it correctly and objectively reproduces the picture of investigated 
process, and all the theoretical, methodological and methodical positions and 
concepts borrowed from literary and other sources are given references to their 
authors.   


